

RESEÑA HISTORICA

El 19 de Noviembre de 1955 se promulga la Ley 11.896 que mejora las rentas del Poder Judicial y como era tradicional en aquellos tiempos, en el mismo Cuerpo Legal se fijan las normas mediante las cuales se igualan las remuneraciones de los Jefes en Retiro de Investigaciones con sus similares en actividad.

Esta conquista social, fue la culminación de varios años de lucha con las autoridades competentes por parte de un grupo de ex Jefes de Investigaciones dirigidos por el Prefecto don Exequiel Núñez Orellana.

Logrado este objetivo con la promulgación de la Ley mencionada, el Prefecto Núñez se reúne con un grupo de 14 Prefectos para dar cuenta de su gestión y aprovecha la ocasión para proponerles la creación de una colectividad que velara por los intereses comunes de los ex servidores de Investigaciones.

Asisten a esta asamblea los Prefectos señores:

- EXEQUIEL NÚÑEZ ORELLANA
- ISIDRO SEPULVEDA SEPULVEDA
- ARMANDO MONTANER LARENAS
- OSCAR SILVA CHAPARRO
- OSCAR HORMAZABAL LABARCA
- CARLOS HERRERA LOPEZ
- JUAN MERCIER SUAREZ
- LUIS VELIZ MUÑOZ
- EDUARDO GUEVARA GUEVARA
- LUIS PARADA GAJARDO
- ROBERTO LAGOS PALMA
- ROGELIO ROJAS VALENZUELA
- EMILIO LEIGHTON SEPULVEDA
- GUILLERMO GOMEZ ROOSEVELT

Como era un momento propicio, unánimemente decidieron formar una entidad que cautelara los intereses previsionales y fuera un centro de reunión, esparcimiento, camaradería y que sirviera además para estrechar lazos de amistad y renovar la tradición de compañerismo cultivada en las filas de Investigaciones.

Se procedió en consecuencia a la formación de la primera mesa directiva, siendo elegido como Presidente, por aclamación don Exequiel Núñez.

De la misma forma se nombró Vicepresidente al Prefecto don Isidro Sepúlveda, Secretario al Prefecto don Carlos Herrera, Tesorero al Prefecto don Emilio Leighton, Prosecretario al Prefecto don Luis Véliz, y Directores a los prefectos señores Oscar Hormazabal, Armando Montaner, Guillermo Gómez y Oscar Silva.

La flamante Corporación se denominó “Cuerpo de Jefes de Investigaciones en Retiro”. Para financiar las actividades de la naciente Corporación, se fijó una cuota de incorporación y otra en forma semestral.

En la sesión del 3 de Julio de 1957 fueron aprobados en forma definitiva los Estatutos del Cuerpo de Jefes, que constaba de 10 Títulos, 45 artículos definitivos y un artículo transitorio que facultaba al socio y abogado Prefecto Don Oscar Peluchoneau Bustamante para reducir a Escritura Pública dichos Estatutos y solicitar al Ministerio de Justicia la obtención de la Personalidad Jurídica. Por Decreto Supremo 1737 de fecha 1º de Abril de 1958, le fue concedida dicha Personalidad Jurídica y fue publicada en el Diario Oficial 24.025 del 19 de Junio de 1958.

Años después, en el Diario Oficial 34.825 de fecha 26 de Marzo de 1994 se publica el Decreto Supremo 1563 de fecha 29 de Diciembre de 1993 mediante el cual el Ministerio de Justicia concede la modificación de los Estatutos de la Corporación. Con este decreto culminan los esfuerzos que se realizaron durante dos años para modernizar la normativa del Cuerpo de Jefes y colocarla a la altura de los tiempos que se vivía. En lo medular se modificó el nombre de la Organización, que se cambió de “Cuerpo de Jefes de Investigaciones en Retiro” por el de “CUERPO DE JEFES SUPERIORES EN RETIRO DE LA POLICIA DE INVESTIGACIONES DE CHILE”, en atención a que apareció el concepto de Oficiales Superiores inserto en la

normativa Policial.

Asimismo se mantuvo la decisión adoptada por los socios fundadores de admitir en el seno de la Corporación a todos los ex funcionarios que hubieren accedido a la categoría de Oficiales Jefes del Escalafón Policial y grados equivalentes de las otras Plantas.

LA SEDE SOCIAL

Después de la histórica reunión en que se diera vida al Cuerpo de Jefes, los fundadores se dieron a la tarea de captar más socios y redactar los Estatutos. Como no se contaba con una sede ni con los elementos primarios que esta requiere para funcionar contaron con la colaboración del Prefecto en servicio activo don Raúl Montecinos Polden quien les facilitó un lugar y elementos en la Jefatura del Personal.

Durante un tiempo, se reunieron en dependencias del Club de Investigaciones ubicado en calle Compañía 2077. Posteriormente lo hicieron en una habitación que les cedió el Círculo de Jefes y Oficiales de Carabineros. Permanecieron en este lugar hasta el día 5 de Octubre de 1981.

A 26 años de su fundación, la Corporación adquiere una sede propia con la compra de un inmueble en calle José Miguel Carrera 627. Esta adquisición se debió a la férrea voluntad del Presidente de la Organización, Prefecto don Hugo Villegas Garín y un selecto grupo de colaboradores miembros del Cuerpo Directivo de la época: Prefectos señores Sergio Silva Azócar y Ben-hur Salazar Boza. Subprefecto don Guillermo Toro Vergara y Comisarios señora Ena Díaz Vilches, señores René Avilés Campos, José Soto Ibarra, Raúl Muñoz Lecaros y Enrique Mancini Benítez.

La sede social es una Casona antigua situada en el otrora barrio residencial de la ciudad de Santiago. El número 627 de la calle José Miguel Carrera está ubicado en el perímetro comprendido entre la Alameda Bernardo O'Higgins y Avenida Manuel Antonio Matta y entre la Avenida Ejercito de Chile y Avenida España. Su entorno aledaño son, por el norte calle Claudio Gay; por el sur calle Ignacio Domeyko; por el oriente calle Juan Francisco Vergara y por el poniente calle Almirante Juan José Latorre.

La superficie de la propiedad tiene 359 metros cuadrados; 10 metros de frente por 34.20 de fondo y un contra frente de 11.80 metros. Está inscrita en el Conservador de Bienes Raíces a nombre del Cuerpo de Jefes de Investigaciones en Retiro a fojas 59.604, Rol 721-003 de fecha 3 de noviembre de 1981.

En el año 1984 durante la presidencia del Prefecto don Fernando Llona Chambeyrón, se construye una sala de recreación con una estructura prefabricada de madera, aluminio y galería de vidrios dispuesta en grandes ventanales que proporcionan luminosidad natural.

En el año 1995 bajo la presidencia del Prefecto Inspector don Enrique Silva Lara se procede a cambiar la estructura de la sede ampliando la sala de recreación constituyendo con la remodelación de habitaciones contiguas un gran comedor con capacidad para 100 personas, ampliación de la cocina y contratándose en forma permanente a un concesionario para que atienda el sistema de casino.

En el año 2001-2002 bajo la presidencia del Prefecto don Sergio Matamala Soto, se remodela el servicio higiénico construyéndose dos salas de baño con artefactos modernos y de primera calidad que cubren las necesidades de varones y damas que concurren a los eventos sociales realizados en la sede. Se hermosea la Sede Social con la adquisición de cortinajes y visillos que le dan brillo y realce a la propiedad. Se adquieren modernos equipos de música y televisión para solaz de los socios.

Actualmente, bajo la presidencia del Subprefecto don Ricardo Ruiz Rojas, se remodela el salón principal de la sede a la que se denomina "Salón Fundadores". Sus paredes fueron revestidas de placas de madera enchapada y en el lugar más preponderante se destaca la placa de bronce en donde están inscritos los nombres de los socios fundadores. Lo mismo se hace con la Sala de Sesiones que se le nombró "Salón Presidentes" en donde están ubicadas las fotografías de los Presidentes que ha tenido la Corporación.

Asimismo se está llevando a cabo en el patio de luz la construcción de una terraza y dependencias para una nueva cocina que cuenta con bodega y servicio higiénico. Dicha terraza pasará a constituir el "Gran salón de Recepciones", contribuyendo para ello además, las antiguas dependencias que ocupaban la cocina y bodega que serán demolidas. Esto dará

espacio para reunir fácilmente 200 personas.

A 50 años de su creación, el Cuerpo de Jefes Superiores en Retiro que nació con 14 socios cuenta actualmente con 220 miembros. Posee una Sede Social de 359 metros cuadrados construidos. Tiene un sistema de comunicaciones que partió en el año 1955 con una máquina a Roneo para imprimir los primeros boletines informativos, pasando por máquinas de escribir convencionales y eléctricas además del sistema de fotocopiado para imprimir las Revistas Informativas. En el año 2004 el sistema se moderniza con la adquisición de un computador con Modem-Fax. y el ingreso al sistema Internet con correo electrónico. En el año 2005 se crea la página Web que están leyendo.

PRESIDENTES DE LA CORPORACION

Prefecto	EXEQUIEL NUÑEZ ORELLANA	19.11.55-19.11.71
Prefecto	HUGO VILLEGAS GARIN	19.11.71-10.06.82
Prefecto	RAUL DEL CAMPO CORNEJO	05.07.82-06.01.84
Prefecto	FERNANDO LLONA CHAMBEYRON	06.01.84-21.04.86
Subprefecto	CARLOS DURAN CUBILLOS	21.04.86-11.08.89
Prefecto inspector	ENRIQUE SILVA LARA	11.08.89-19.11.91
Prefecto	CARLOS DURAN CUBILLOS	19.11.91-19.11.93
Prefecto Inspector	ENRIQUE SILVA LARA	19.11.93-19.11.97
Prefecto	DIONISIO CONTRERAS VERA	19.11.97-19.11.99
Prefecto	SERGIO MATAMALA SOTO	19.11.99-19.11.03
Subprefecto	RICARDO RUIZ ROJAS	19.11.03-

